

AGRADECEN FAVORES Y COLABORAN

-ALBACETE, CAUDÉ: Teresa López que Madre Ràfols acompañe a su madre en su enfermedad. **-BALEARES, PALMA DE MALLORCA:** Nicolás Sbert Llorens gran devoto de la Beata María Ràfols pide por su familia, y por su salud y pronta recuperación. **-BARCELONA:** Pilar Navarro Perelló agradece favores y que la Madre Ràfols proteja siempre a su familia, Montserrat Portabella y Hermanas Baxauli, agradecidas por favores que Madre Ràfols las acompañe. **CANTABRIA, AMPUERO:** Pilar Garzón Otegui siempre agradecida. **-GERONA, SANTA COLOMA DE FARNERS:** María Vila devota de Madre Ràfols que ella la cuide. **-GIPUZKOA, ZARAUTZ:** José Antonio Lizaso Macazaga que la Beata María Ràfols interceda por sus intenciones. **-HUESCA:** TMM. Con un corazón agradecido pide a Madre Ràfols interceda por unas gracias y la causa, Ana María Lain Casero agradecida que M.^a Ràfols le acompañe. **-LOGROÑO:** MV para la Causa de canonización. **-MÁLAGA, RONDA:** Tere Carrasco devota de Madre Ràfols, gracias por favores y que escuche sus ruegos. **-NAVARRA, LERÍN:** Comunidad de HH Residencia N S del Pilar dan gracias y para la Causa. **-SORIA:** Lucía Antón devota agradecida a Madre Ràfols por favores conseguidos y pide por su familia. **-TERUEL, CUEVAS DE ALMUDÉN:** Paquita Marzo da gracias a Madre Ràfols por favores, que siga acompañándoles. **-MAS DE LAS MATAS:** -Consolación Omedes siempre agradecida. **-VALENCIA, LA ELIANA:** María del Consuelo y toda la familia Soriano Martí de Veses devotos de Madre Ràfols dan gracias por favores y que los acompañe siempre. **-ZARAGOZA:** Una Hija tuya por favores recibidos, Rosalía Duaso Cruchaga devota de Madre Ràfols desea su pronta canonización, Teresa Egea Sancho que Madre Ràfols cuide a su familia y desea feliz Navidad, Natividad del Misterio exalumna da gracias y para la Causa de canonización que sea llegue pronto, Angelines Gracia González por favores y para Misas por los difuntos de su familia, Aurora Beamonte devota de Madre Ràfols que ella le acompañe, exalumna da gracias por favores, anónimo para que Madre Ràfols escuche sus peticiones, visitas a Sepulcros y Museo en acción de gracias, M.^a Pilar Gimeno Buil agradecida y para la causa. **INGRESADO EN CUENTA:** M.^a Pilar Serrano Polo, Casimiro Pachón Pavón, dan gracias; que Madre Ràfols les acompañe e interceda ante el Señor por sus intenciones.

INVITACIÓN:

En la Casa General el día 5 de cada mes, a las 8 de la mañana, ante el sepulcro de la Beata María Ràfols, celebramos la Eucaristía por las intenciones de sus devotos y en sufragio de los que lo fueron en vida. Los domingos y festivos se celebra a las 10:30 de la mañana.

CAUSA DE CANONIZACION DE LA BEATA M. RAFOLS

Madre Rafols, 13 • 50004 ZARAGOZA
boletinrabonal@hotmail.es • www.chcsa.org
Cta. Cte. ES15-0049-1824-4126-1023-6651 • Banco Santander

BEATA MARIA RÀFOLS

PERIODICIDAD BIMESTRAL

(Con licencia eclesiástica)



ORACIÓN

para pedir al Señor la Canonización de la Beata María Ràfols.
Te damos gracias, Señor, porque enriqueciste a la Beata María Ràfols con tus dones y virtudes y la llamaste a ejercer la caridad, principalmente con los más pobres y necesitados. Concédenos, por su intercesión y para su enaltecimiento, la gracia que ahora te pedimos. Asístenos con tu Espíritu para que podamos aceptar en fe tu voluntad, comprender el dolor del hermano, imitar a tu Sierva en la caridad y lograr con «hechos de vida» un mundo más humano, más de Cristo. Amén.

(Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...)

1781
—
1853

VILAFRANCA DEL PENEDÈS (BARCELONA)

369



EL MOLÍ D'EN ROVIRA (restaurado) donde nació la Beata María Ràfols

Beata María Ràfols. Mujer decidida y arriesgada

Catalana de origen, de Vilafranca del Penedès, su aventura empieza el 28 de diciembre de 1804 en Zaragoza, a donde llega entre un grupo de doce Hermanas y doce Hermanos de la Caridad. El P. Juan Bonal los ha reunido en Barcelona para servir a los enfermos del Hospital de Nuestra Señora de Gracia, de Zaragoza, respondiendo a la llamada de la Junta que lo rige.



Viajan en carros, desde Barcelona, dejando atrás para siempre su tierra y su familia. Al atardecer de ese 28 de diciembre llegan a Zaragoza. Una primera visita al Pilar, para poner en manos de la Señora aquella nueva y arriesgada misión. Y desde allí al Hospital, aquel gran mundo del dolor donde, bajo el lema Domus Infirmorum Urbis et Orbis, Casa de los enfermos de la ciudad y del mundo, se cobijan enfermos, dementes, niños abandonados y toda suerte de desvalimientos.

Es un mundo complejo y difícil. María Ràfols, Superiora de la Hermandad femenina a sus 23 años, tiene que enfrentarse a una tarea que parece muy superior a sus fuerzas: poner orden, limpieza, respeto y, sobre todo, dedicación y cariño a aquellos seres, los más pobres y necesitados de su tiempo.

Y lo hizo muy bien. Dicen las crónicas que “con mucha prudencia y discreción”. Los Hermanos ni pudieron superar la carrera de obstáculos y a los tres años ya habían desaparecido. Las Hermanas se quedan y aumentan en número. M. Ràfols sabe sortear los escollos con prudencia, caridad incansable, y un temple heroico que ya empieza a despuntar.



Instrumental de Cirugía de Madre Ràfols expuesto en el Museo de los Fundadores”

Es una mujer decidida, arriesgada, valiente. En el año 1806 se presenta, a examen de flebotomía, ante la Junta en pleno, para poder practicar la operación de la sangría, tan frecuente en la medicina de su tiempo, buscando siempre el mejor servicio al enfermo. Esto, en su época y en una mujer, era algo casi inconcebible.

1797/2017.- Escribo las letras siguientes con un corazón agradecido y confiada en que obtendré lo que le pido a Dios con fe por intercesión de la Madre María Ràfols. Ruego se publique en el Boletín de la Causa de su canonización que deseo se realice muy pronto. Bendiciones a quienes se unan a mi oración y petición.

T. M. M. (Zaragoza)

1798/2017.- Envío este mensaje porque el día 1/11/2016 falleció mi hermana Joaquina Guach q e p d que era una gran mujer; buena cristiana y gran devota de la Beata María Ràfols. Pido a las Hermanas ofrezcan una misa en sufragio de su alma en el altar junto al sepulcro donde descansan los restos de la Madre Ràfols. Les envío lo que ella escribió para que pusieran en su esquela como un testimonio que pueda servir de aliento y consuelo a otras personas.

**“Gracias, Dios mío,
por esta vida
que me has regalado.**

**Si soy merecedora
ábreme le puerta**

**de par en par
hacia este Paraíso**

tan bonito y tan deseado.

**Un paraíso lleno de alegría
de gloria y de bondad”.**



Joaquina Guach

Margarita Guach -Parets del Vallés-

1799/ 2017.- Me dirijo a vosotras Hermanas de la Caridad de Santa Ana en estas fechas entrañables para ofrecer un detalle que estoy segura que sabréis darle un buen uso. Sólo pido un favor: que recen por nuestra familia para que tengamos salud y sigamos unidos siempre. Les deseo felices fiestas. Soy hermana de Mari Carrasco las dos muy devotas de la Beata Madre María Ràfols.

Tere Carrasco. RONDA (Málaga)

1800/2017.- Hola, Hermanas, soy una devota de la Beata María Ràfols. Les escribí hace unos días y estoy esperando contestación. Por favor ¿Podrían mandarme estampas con reliquia de la Beata? Tengo los Boletines N° 360 y N° 366 de la publicación de la Causa de Canonización, los cogí en el Hospital Católico “Casa Salud” de Valencia. He leído varias veces las gracias que Dios concede por su intercesión y me agradecería recibir algún boletín más. Todos los días sigo rezando las novenas que vienen en ellos. Les quedo muy agradecida y envío mi dirección.

Mª Ángel Sierra Blanch-Valencia-

1801/201.- Soy muy devota de la Madre Ràfols, y le pido que por favor ayude a mi hija en estos momentos que está embarazada para que venga el niño bien y no haya problemas en el parto. Doy gracias anticipadas, y que nos siga dando fuerzas en todo momento. **Raquel Molina**